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Награда

До 7 мая осталось...

Мнения

Пока пятикурсники строят планы 
о поступлении в аспирантуру, наши 
нынешние аспиранты добиваются 
значительных успехов.

Двум аспирантам – Павлу По-
кровскому и Владимиру Климакову 
назначена стипендия Президента 
РФ, а Марии Митрофановой, Алек-
сею Овинникову, Николаю Бисярину, 
Дмитрию Семину – стипендия Прави-
тельства РФ.

Поощрение действительно заслуженное 
– все ребята начали свой научный путь ещё 
в студенческие годы. Примечательно, что 
даже в первые годы обучения  в аспиранту-
ре молодые учёные делают уверенные шаги 
на научном пути. Так, Мария МИТРОФАНО-
ВА, аспирант кафедры БМПЭ первого года 
обучения, занимается анализом сердечного 
ритма с помощью методов нелинейной ди-
намики и участвует в выполнении научно-
исследовательской работы на кафедре. Кро-
ме того, двумя годами ранее Мария стала 
победителем конкурса «Молодой ученый 
года» по техническому направлению.

Награды и поощрения есть и у других 
аспирантов. Аспиранты кафедры РУС Павел 
ПОКРОВСКИЙ и Дмитрий СЕМИН отме-
чены дипломами и грамотами за доклады на 
всероссийских и международных научно-
технических конференциях, а также входят в 

...Совсем немного! Уже через ме-
сяц Альма-матер посетят почетные 
гости и выпускники разных поколе-
ний, чтобы поздравить любимый вуз 
с юбилеем. 

Немало интересных мероприятий, 
приуроченных к 60-й годовщине основа-
ния РГРТУ, планируется в начале мая. 

5 мая в Рязанском Дворце молоде-
жи состоится церемония празднова-
ния 60-летия РГРТУ.

7 мая по традиции наградят луч-
ших студентов, отличившихся препо-
давателей и сотрудников на торже-
ственном заседании Ученого совета, 

а перед фасадом главного кор-
пуса состоится праздничный 

концерт, посвященный 
Дню Радио.

состав научного коллектива кафедры, удо-
стоенного грантов Президента. Аспирант 
кафедры ПЭл Владимир КЛИМАКОВ – на 
финишной стадии обучения в аспирантуре 
и весьма успешно занимается исследова-
ниями в сфере энергосберегающей тепло-
техники и навигационной аппаратуры.

Начальник управления 
аспирантуры и докто-
рантуры Олег Анатолье-
вич БОДРОв:
– Полученные стипен-
дии являются показа-
телем продуктивной 

работы наших аспирантов. Ведь пре-
зидентские стипендии по всей России 
ежегодно получают всего 300 человек, а 
правительственные – 500.

Аспирант кафедры РУС 
Павел ПОкРОвСкий:
– Стипендия Президен-
та РФ дает шанс зани-
маться любимым делом, 
снимает необходимость 
растрачивать свое время 

в поисках дополнительного заработка, 
акцентирует внимание на решение зна-
чимых научных проблем.

Поощрение за усердие

РеоРганизация:
экскуРсия по станко-
стРоительному 
колледжу стр. 7

итоги зимней 
сессии стр. 3

готовим кадРы 
для Региона стр. 4-5

В 
 н

ом
ер

е

студактив стр. 9

Аспиранты уверены: самые главные достижения ещё впереди.

Стр. 2.
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(Начало на стр. 1).

Стипендия стала 
неожиданностью
Алексей ОВиННиКОВ, ас-
пирант кафедры ТОР.

- какова тема твоих науч-
ных разработок?

- Основное направление 
– помехоустойчивое кодиро-
вание, необходимое для за-
щиты информации от ошибок 
во время передачи данных, а 
также для защиты информации 
от ошибок на жестких и лазер-
ных дисках. 

Моя вторая тема – раз-
работка в рамках проекта 
«РАВИС» – это отечественная 
система цифрового мультиме-
дийного вещания, предназна-
ченная для работы в городских 
условиях (сейчас я представ-
ляю это как небольшие теле-
визоры, расположенные в ав-
томобилях).

Аспиранты – обладатели стипендий Президента и Прави-
тельства РФ рассказали о своих научных исследованиях и 
ближайших перспективах.

- Эти разработки уже как-то 
отмечены?

- Были присуждены два гран-
та, один из них – награда за по-
беду в конкурсе «УМНИК». Пра-
вительственная стипендия для 
меня была полной неожиданно-
стью, поскольку многие подава-
ли заявки на ее получение. 

- Поделись планами на бу-
дущее.

- Хотелось бы видеть резуль-
таты своих наработок, защитить 
диссертацию, поучаствовать в 
федеральной целевой програм-
ме. Возможно, через 5-7 лет в 
России появится система «умно-
го» радио, в этом направлении я 
бы и хотел двигаться.

Поощрение за усердие
в планах – 
преподавание
Дмитрий СеМиН, аспирант 
кафедры РУС:

– О том, что буду занимать-
ся наукой, решил еще в школе. 
В вузе в научную деятельность 
окунулся на 4-м курсе в рам-
ках учебно-исследовательской 
работы на кафедре радио-
управления и связи под руко-
водством профессора Сергея 
Николаевича КИРИЛЛОВА. 

Тема моей научной работы 
связана с алгоритмами повы-
шения помехоустойчивости и 
скрытности систем передачи 
информации за счет исполь-
зования кодов, исправляющих 
ошибки.  Данная область науч-
ных знаний весьма актуальна в 

связи с развитием систем теле-
коммуникации.

В планах на будущее – за-
щита диссертации и препода-
вание на нашей кафедре.

«Стремлюсь 
к внедрению 
результатов»
Николай БиСяРиН, аспи-
рант кафедры ЭТТ:

- Горжусь, что мой труд был 
отмечен и невероятно рад на-
значению стипендии. Такое по-
ощрение станет стимулом для 
продолжения работы.

Мои научные исследования 
связаны со спектрометрией ион-
ной подвижности, находящей всё 
большее применение во многих 
научных и практических обла-

стях. Тема является актуальной, 
но о ней лучше не рассказывать, 
а читать в научной литературе.

Я бы хотел выразить при-
знательность людям, благодаря 
которым получение стипендии 
стало возможным. В первую 
очередь родителям, которые 
всегда меня поддерживают. Бла-
годарен за помощь и поддержку 
Евгению Яковлевичу ЧЕРНЯКУ, 
директору фирмы ООО «Шиб-
болет», в которой я тружусь 
над  диссертацией, и своему 
научному руководителю про-
фессору кафедры ЭТТ Степану 
Степановичу ВОЛКОВУ. Наде-
юсь, что моя работа завершится 
успешной защитой диссертации 
и практическим внедрением ре-
зультатов работы.

Для тех, кто планирует в аспирантуру
Начальник управления аспи-
рантуры и докторантуры Олег 
Анатольевич Бодров:

– Для поступающих в аспи-
рантуру в этом году следует на-
помнить, что прием документов 
планируется с июня до первого 
сентября. Из документов необ-
ходимыми являются: заявление 
о приеме, копии паспорта и ди-
плома о высшем образовании, 
фотографии 3х4. 

Нововведение в этом году 
касается ряда специальностей, 
которые отвечают приоритет-

ным направлениям подготовки. 
Таких специальностей 13 из 
26. Обучение на них по очной 
форме составит 4 года, заочно 
– 5 лет. На остальных специаль-
ностях ничего не изменится, и 
подготовка будет осуществлять-
ся за 3 года на очном отделении 
и за 4 года на заочном. В плане 
вступительных экзаменов также 
ничего не изменится. Поступаю-
щий должен сдать 3 предмета: 
иностранный язык, философию 
и специальный предмет.

Что же касается обще-
го уровня подготовки, то он 

разнообразен, поскольку в 
аспирантуре РГРТУ имеют-
ся различные специальности 
и направления. Но в целом 
уровень подготовки достаточ-
но высокий. От общего числа 
аспирантов успешно защи-
щаются 35%. Этот показатель 
выше, чем по России в целом - 
в масштабах страны он состав-
ляет 32-33%. В связи с этим 
есть вероятность, что бюджет-
ные места в аспирантуру со-
кращать не будут. По данным 
за 2011 год было выделено 
53 бюджетных места.

Пока аспиранты строят научные планы, пятикурсники наслаждаются 
последними студенческими деньками и говорят «Спасибо» своим преподавателям. 

На фото: группы 740 и 741, специальность «Вычислительные машины, системы, комплексы и сети».

На кафедре САПР вС проводил-
ся опрос выпускников – специ-
алистов и магистров на пред-
мет дальнейшего обучения в 
аспирантуре. как магистры, так 
и специалитет выражают боль-
шой интерес к аспирантуре и 
научным исследованиям.

кстати
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- Михаил викторович, ка-
ковы были успехи студентов 
на момент окончания зачетной 
недели?

- Количество студентов, не 
получивших все необходимые 
зачеты по окончании зачетной 
недели, в среднем по вузу со-
ставляет 42%. По факультетам 
наблюдается большой разброс: 
на ФРТ количество незачетни-
ков - примерно 62%, на ФЭ - 
60%, ФАИТУ - 43%, ФВТ - 38%, 
ИЭФ - 17%. Самое большое ко-
личество должников  оказалось 
среди студентов третьего курса 
и составило 52%, на первом и 
втором курсах – примерно по 
46%, на четвертом – 37%, на 
пятом – 30%. 

Пятикурсники 
в лидерах

- каковы результаты экза-
менационной сессии?

- В этом году экзамены сда-
вали 4755 человек. Если рас-
сматривать экзаменационный 
период вплоть до первого дня 
пересдачи, успешно завершить 
сессию удалось 3611 студен-
там, что составляет 76% абсо-
лютной успеваемости. Данные 
по факультетам несколько раз-
личаются: на ФРТ с экзаменами 
справились 57% студентов, на 
ФЭ - 75%, на ФАИТУ - 86%, на 
ФВТ - 90%, на ИЭФ - 75%. 

Чем старше и опытнее ста-
новятся студенты, тем быстрее 

На заседании ученого совета университета подведены 
итоги зимней экзаменационной сессии. Проректор по 
учебной работе Михаил Викторович ДУБКОВ рассказал 
об успеваемости на факультетах и призвал студентов 
тщательнее готовиться к зачетному периоду в течение 
семестра.

До первого дня пересдачи закрыли сессию 
76% студентов. Данные по факультетам:

  ФРТ          ФЭ        ФАиТУ       ФвТ        иЭФ

они сдают экзамены. На пер-
вом курсе с сессией справились 
64% обучающихся, на втором 
- 63%, на третьем - 70%, на чет-
вертом - 82%, на пятом - 98%. 
Таким образом, лучше всех сес-
сию завершили пятикурсники. 

По всем курсам наблюдает-
ся тенденция к снижению абсо-
лютной успеваемости. В 2008-
2009 учебном году по вузу она 
составляла 83%, в 2009-2010 г. 
- 81%, в 2010-2011 - 80%, в 
этом году – всего 76%.  Факто-
ров, объясняющих это, доволь-
но много: например, студенты 
стараются подработать, откла-
дывают защиту лабораторных 
работ и даже глубокое изуче-
ние предмета на зачетную не-
делю. Как ни странно, не было 
резких изменений по курсам, 
несмотря на то, что первый 
курс начал обучение по ФГО-
Сам третьего поколения. Он 
держится со вторым примерно 
на одном уровне. 

- Много ли в этот раз отлич-
ников и хорошистов?

- Количество отличников 
последние четыре года сохра-
няется на одном уровне и со-
ставляет примерно 16-17% от 
общего числа обучающихся. 
Небольшое снижение есть по 

итоги зимней сессии: 
число отличников не меняется

направление движения на об-
разовательном пути. 

С другой стороны, совер-
шенно необъясним рост студен-
тов, вовремя не получивших 
зачеты и не сдавших экзамены 
на пятом курсе – ведь там люди 
уже обладают серьезным опы-
том. Пусть не сдали экзамены 
только единицы, но и этот по-
казатель упал по сравнению с 
прошлым годом. Если три года 
назад в вузе было всего 8% 
пятикурсников-незачетников, 
то сейчас цифра возросла до 
30%. Понятно, что большинство 
пятикурсников уже работает, 
отсюда и не очень хорошая по-
сещаемость, а следовательно, и 
долги по лабораторным рабо-
там и семинарским занятиям. 
В результате студенты не могут 
получить зачет. Но в любом слу-
чае, им нужно взяться за голову 
и усилить свою работу в тече-
ние семестра.

- Много ли студентов отчис-
лили или перевели в академи-
ческий отпуск?

- В течение сессии по вузу 
было отчислено 63 студента. За 
январь и февраль по ФРТ было 
отчислено 44 человека, по ФЭ 
– 32 человека, по ФАИТУ – 25 
человек, по ФВТ и ИЭФ – по 
20 человек. Некоторые ушли 
по собственному желанию, не-
которые – по академической 
неуспеваемости. Достаточное 
число студентов отправлено в 
академический отпуск. На на-
чало сессии в «академ» ушли 
примерно 70 человек, в про-
шлом году – 74 человека, два 
года назад – 85. «Академщики» 
считаются нашими студентами, 
поэтому на статистику отчисле-
ния никак не влияют.

Юлия БАЖУРА, гр. 943.

ФРТ - с 8% студентов до 6%. 
ФЭ, наоборот, улучшил свои по-
зиции с 10% до 15%. На других 
факультетах цифры остаются 
примерно теми же: на ФАИТУ 
примерно 14% отличников, на 
ФВТ - 24%, на ИЭФ – 23%.

Среднее число хорошистов 
по вузу – около 30%. Если рас-
сматривать более детально, то 
на ФВТ– 37% студентов, сдав-
ших сессию на «хорошо» и «от-
лично», на ИЭФ – 33%, на ФАИ-
ТУ – 32%, на ФЭ – 29%, на ФРТ 
– 16,5%.

Таким образом, ФВТ проде-
монстрировал наилучшую под-
готовку студентов.

Учиться – 
в течение семестра

- Чем обусловлена высо-
кая успеваемость на отдельных 
факультетах? возможно, это 
связано с особенностями обра-
зовательной и воспитательной 
работы?

- Прежде всего, здесь за-
кладывается принципиальный 
отбор на уровне вступительных 
экзаменов. Если посмотреть 
итоги поступления на первый 
курс, то проходной и средний 
баллы по ЕГЭ как раз выше на 
тех факультетах, на которых 
успеваемость сейчас выше. 

Все кафедры работают в 
одинаковом режиме. Но что-
бы предотвратить снижение 
успеваемости кафедрам необ-
ходимо обратить пристальное 
внимание на работу кураторов: 
именно они должны проводить 
активную воспитательную ра-
боту со студентами, выяснять, 
в чем причина низкой успе-
ваемости, задавать правильное 

Кураторам стоит 
обратить внимание 
на причины низкой 
успеваемости.

[СДАЛИ]
57%

75% 75%
90%86%

Студенты, вовремя завершившие сессию –
данные по курсам:

   1-й          2-й           3-й          4-й          5-й

64% 63%

98%

82%
70%

[СДАЛИ]

Процент хорошистов 
и отличников по вузу:

30%

[отл.]

     
  [хор.]
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 Группа магистров по специальности «Renewable energy sources» («Возобновляемые источники энергии») во
Вроцлавском технологическом университете. В группе – поляки, испанцы, португальцы и трое выпускников РГРТУ. 

- Олег Николаевич, какие 
задачи стоят перед кафедрой 
на сегодняшний день?

- Так же, как и многие кафе-
дры РГРТУ, кроме обеспечения 
обязательной учебной работы, 
мы заняты подготовкой к го-
сударственной аккредитации. 
Направление, за которое мы 
отвечаем – 140600 «Электро-
техника, электромеханика и 
электротехнологии». 

- вам, как новому заве-
дующему кафедрой, заметны 
недостатки материально-тех-
нической базы. какие-то ме-
роприятия запланированы для 
ее развития?

- Любая кафедра для мак-
симально эффективного обе-
спечения учебного процесса 
должна иметь современную 
материально-техническую 
базу. Но для этого, прежде 
всего, необходимы серьезные 
средства. Существуют раз-
личные источники финанси-
рования. Прежде всего, это 
заключение соглашений с ра-

ботодателями – теми заинте-
ресованными организациями, 
которым нужны наши специа-
листы. Предварительная рабо-
та в этом направлении начата. 
Полагаю, она принесёт успехи. 
Следует активизировать уча-
стие кафедры в профильных 

Минувший семестр кафедра ТОЭ работала под руковод-
ством нового заведующего кафедрой – профессора, д.т.н., 
заслуженного изобретателя РФ Олега Николаевича КРЮТ-
ЧеНКО. О ближайших планах развития кафедры он расска-
зал в интервью «Радисту».

конкурсах, проводимых феде-
ральными и региональными 
структурами. Также мы рассчи-
тываем на спонсорскую под-
держку наших выпускников, 
которые помнят РГРТУ и благо-
дарны ему за замечательные 
студенческие годы. 

Предприятия 
заинтересованы

- вы упомянули работода-
телей. в каком направлении 
развиваются связи с ними?

- В основном, работодате-
ли – это региональные пред-
приятия в сфере энергетики, 
промышленности и ЖКХ. 
Хочу отметить, что создание 
в 2004 году на кафедре ТОЭ 
новой специальности было 
поддержано Правительством 
Рязанской области и ассо-
циацией экономического 
содружества предприятий. 
Данное обстоятельство вы-
звано существованием де-

фицита квалифицированных 
энергетиков-практиков.

Взаимоотношения с ра-
ботодателями разнообразны. 
На профильных предприяти-
ях наши студенты проходят 
практику, пишут дипломные 
работы, трудоустраиваются по-

Кадры, необходимые региону

сле окончания вуза. Мы при-
влекаем ведущих специали-
стов предприятий для участия 
в учебном процессе. Силами 
сотрудников кафедры по зака-
зам предприятий выполняются 
научно-исследовательские ра-
боты.

Олег Николаевич Крютченко 
закончил РГРТУ по специаль-
ности «Физическая электро-
ника». Около 14 лет работал 
на кафедре электровакуумной 
техники ФЭ. В стенах родного 
университета защитил кандидат-
скую диссертацию. Докторскую 
диссертацию защитил в Москов-
ском энергетическом институте. 
8 лет работал в Правительстве 
Рязанской области, в том числе 
в должности  начальника от-
дела наукоемких технологий 
Министерства промышленности 
и наукоемких технологий Рязан-
ской области. Вместе с колле-
гами разрабатывал различные 
методы поддержки региональ-
ной научной деятельности. 

Справка

В настоящее время устой-
чивые партнерские отношения 
установлены с Государствен-
ным Рязанским приборным 
заводом, ОАО «Рязаньэнерго» 
и рядом других научных и про-
мышленных организаций.

- какие разработки сейчас 
ведутся в НТЦ силовой элек-
троники?

- НТЦ силовой электроники 
– один из наиболее успешных 
работающих в университете 
центров. Он был создан в 2003 г. 
Александром Петровичем Ми-
шачевым, признанным спе-
циалистом в области силовой 
электроники. Основное науч-
ное направление Центра свя-
зано с разработкой методов 
преобразования параметров 
электромагнитной энергии, 
исследованием и проектиро-
ванием вторичных источников  
электропитания. 

В результате выполненных 
исследований разработан, в 
частности, ряд инверторных ис-
точников сварочного тока для 
ручной дуговой, аргонодуговой 
и полуавтоматической сварки. 
Результаты работ внедрены в 
производство Государствен-
ным Рязанским приборным 
заводом, который серийно вы-
пускает семейство сварочных 
аппаратов с торговой маркой 
«Форсаж».   Данные аппараты 
вошли в число лучших про-
мышленных изделий, выпу-
скаемых в РФ, и награждены 
медалями и дипломами меж-
дународных выставок. 

Кроме того, НТЦ успешно 
работает по заказам различных 
академических и производ-
ственных организаций: ТРИ-
НИТИ (г. Троицк), ООО «Лабо-
ратория озоновых технологий» 
(г. Троицк), Концерн «Алмаз-
Антей» (г. Екатеринбург), ООО 
«Микроплазменные техноло-
гии» (г. Москва).

Для дальнейшего раз-
вития Центра создано малое 
инновационное пред-

Научно-технический 
центр будет 
развиваться на базе 
бизнес-инкубатора.

>>

наука
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Воспитывая толерантность

Блестящая «копейка»

встреча

Студактив

Так важно рассказать о Родине...

Зима кончилась, забавы продолжаются!

приятие, которое в даль-
нейшем будет работать на базе 
строящегося в РГРТУ бизнес-
инкубатора. Деятельность ма-
лого предприятия основана, 
прежде всего, на научных за-
делах НТЦ. Но это более мо-
бильная структура, которая 
будет заниматься коммерциа-
лизацией разработок. 

Для развития предприятия 
планируется привлечение 
средств на основе конкурсов, 
проводимых Министерством 
образования РФ, Фондом под-
держки малых предприятий 
в научно-технической сфере 
(программа «Старт») и Прави-
тельством Рязанской области.

Выше 
квалификацию!

- как развивается научно-
образовательный центр «Энер-
госбережение»?

- Пока он больше позицио-
нируется как образовательный 
центр. Для его деятельности 
были приобретены различные 
установки, позволяющие про-
демонстрировать возможности 
энергосберегающих техноло-
гий. В дальнейшем планирует-
ся организация на базе центра 
программ переподготовки спе-
циалистов в сфере энергосбе-
регающих технологий.

- ТОЭ – одна из немногих 
кафедр, выпускники которой 
направлены в Польшу для про-
должения учёбы в магистрату-
ре. как вы оцениваете знания, 
полученные выпускниками в 
Европе? как в дальнейшем 
планирует кафедра развивать 
международные связи?

- Мы будем всячески поо-
щрять подобные международ-
ные связи. Судя по отзывам, 
ребята очень довольны своим 
выбором. Подготовка, полу-
ченная в РГРТУ, позволяет им 
успешно учиться. Имели место 
только небольшие трудности 
с языком. Поэтому для того, 
чтобы в будущем облегчить 
студентам адаптацию к Евро-
пе, мы пересмотрели учебный 
график и добавили еще один 
семестр изучения иностранно-
го языка технической направ-
ленности. 

Ваагн АВАНЕСЯН, гр. 143,
Юлия БАЖУРА, гр. 943.

В марте в РГРТУ состоялась 
встреча российских и ино-
странных студентов с руко-
водством университета. 

На встрече присутствовали 
заместители деканов по воспи-
тательной работе, сотрудники 
международного отдела, отдела 
воспитательной работы.

Со вступительным словом 
обратился проректор по учеб-
ной работе М.В. Дубков. Он от-
метил, что в РГРТУ проводится 
большая и разносторонняя ра-
бота воспитательной направ-
ленности, организуются раз-
личные культурно-массовые, 
спортивные, интеллектуально-
развивающие мероприятия. 
Руководство университета 
уделяет этому направлению 
очень серьезное внимание, 
все делается в интересах как 
российских, так и иностранных 
студентов. Начальник управле-
ния по воспитательной работе 
М.В. Ленков пояснил, что раз-
работан и активно выполняется 
план внеучебной работы, при-
звал всех студентов, в том числе 
и иностранных, проявлять ини-

При поддержке студен-
ческого профкома РГРТУ 
на территории студенче-
ского городка проведён 
фестиваль зимних забав 
«Копейка». 

«Копейка» – так студенты 
именуют первое общежитие 

циативу и активно участвовать 
в проводимых мероприятиях. 

После официальной части 
преподаватель кафедры по-
литологии и социальных наук 
РГРТУ О.И. Липина прочитала 
лекцию и провела тренинги по 
развитию навыков общения и 
толерантных отношений у сту-
дентов из разных стран. Студен-
ты из Анголы, Вьетнама, Иорда-
нии, Молдовы, Камеруна вместе 
с российскими активно участво-
вали в тренингах общения, рас-
сказывали о своих странах. 

радиоуниверситета. Прожи-
вающие в «Копейке» выступи-
ли основными инициаторами 
проведения фестиваля. Коор-
динатором зимних забав был 
студент ИЭФ  К. Фатин, гр. 8713, 
и студенческий совет обще-
жития №2 РГРТУ (Э.Холуева, 
Л.Вевирица, И.Савина).

Все студенты из стран даль-
него и ближнего зарубежья от-
метили, что им нравится учить-
ся в РГРТУ, нравится Рязань. В 
заключение О.И. Липина отме-
тила, что быть толерантным – 
это значит принимать другого 
человека таким, какой он есть, 
принимать особенности его 
культуры, давать ему возмож-
ность оставаться со своими 
обычаями, традициями, пони-
мать и уважать друг друга.

Н. КОЛЕСЕНКОВ, 
ведущий психолог ОВР.

Фестиваль включал раз-
личные конкурсы и спортив-
ные игры: «Футбол на снегу», 
«Взятие городка», «Слетаю-
щий валенок», «Бурлаки на 
Оке». В мероприятиях уча-
ствовало семь команд из че-
тырех общежитий РГРТУ, в том 
числе интернациональная ко-
манда, в состав которой вхо-
дили студенты из Вьетнама. 

Все студенты были очень 
активны, особенно отличились 
девушки из второго общежи-
тия. Победу в общем зачете 
одержала интернациональная 
команда, члены которой по-
казали отличную физическую 
форму, проявили смекалку. 
Студенты «Копейки» были 
вторыми. Фестиваль прошел 
весело и интересно, все участ-
ники и судьи получили заряд 
положительной энергии. 

Андрей ИВАНЦОВ, 
начальник ОВР.

>>

международные отношения
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- Александр Александрович, 
в прошлом интервью «Радисту» 
вы упоминали о системе элек-
тронных заявок на обслужива-
ние. Расскажите о ней?

- В любой 
крупной ор-
ганизации, в 
том числе и 
радиоунивер-
ситете, суще-
ствуют под-
разделения, которые большую 
часть своего времени расходу-
ют на обслуживание других от-
делов. Ежедневно в управление 
телекоммуникаций и информа-
ционных ресурсов обращаются 
сотрудники вуза с различными 
заявками: подключить ауди-
торию к корпоративной сети, 
инсталлировать сервер подраз-
деления и тому подобное. При 
этом процесс подачи заявок 
требует выполнения ад-
министративной про-
цедуры: заявка 
должна быть 
оформ-

лена определённым образом, 
подписана руководителем под-
разделения, согласована и лишь 
после этого исполнена, а ее ис-
полнение – проконтролирова-
но. Такой достаточно сложный 
жизненный цикл заявка на об-
служивание имеет не только в 
нашем управлении, он везде 
одинаков. И, к сожалению, очень 
неудобен для сотрудников. 

Простой пример – на кафе-
дре завершился срок действия 
лицензии антивируса. Админи-
стратор готовит служебную за-
писку с просьбой продлить срок 
действия лицензионных ключей 
и подписывает её у заведующе-

Куда уходит драгоценное время большинства сотрудников 
университета? На бесконечную бумажную волокиту! Как 
же с этим справиться? Ответ на этот вопрос дает началь-
ник управления телекоммуникаций и информационных 
ресурсов РГРТУ Александр Александрович МиТРОШиН.

го кафедрой. Далее администра-
тор проходит все описанные 
выше этапы и тратит ради одной 
служебной записки почти пол-
дня рабочего времени!А если 
на выполнение заявки требует-
ся несколько дней или недель, о 
ней можно просто забыть. 

Что не написано 
пером...

- Чем же может помочь 
электронная система заявок?

- Вернёмся к нашему при-
меру с завершившимся сро-
ком действия лицензионного 
ключа. Подразделение просто 
направляет электронную за-
явку на продление срока его 
действия. Далее она начинает 
жить собственной жизнью по 
правилам обслуживающего 

подразделения. Всё, 
что происходит с за-
явкой, автоматически 
документируется. В 
конце концов, за-
явка выполняется и 
закрывается (или не 
выполняется и за-
крывается неудачно), 
но она не может по-
теряться. 

Более того, в си-
стеме электронных 
заявок на обслужи-
вание предусмотре-
на роль наблюдателя. 

Им может быть ректор, любой 
проректор, руководитель служ-
бы качества или другой сотруд-
ник, назначенный распоряже-
нием ректора. Подразделение, 
которое использует систему 
электронных заявок на обслу-
живание, фактически становит-
ся более открытым.

- какие подразделения 
сейчас используют систему 
электронных заявок на обслу-
живание?

- В качестве исполнителей 
систему электронных заявок 
на обслуживание используют 
управление телекоммуникаций 
и информационных ресурсов, 

ловые величины, характери-
зующие загруженность, стало 
возможным формулирование 
метрик работы управления. Не 
скажу, что они уже сформулиро-
ваны, но направление понятно. 
Я уже говорил о том, что систе-
ма не позволяет «забыть» про 
заявку. Это очень важно в еже-
дневной практической деятель-
ности. Если она слишком долго 
не выполняется, то это видно. 

Ко всему прочему, система 
позволяет составлять несколько 
полезных отчётов. Самое цен-
ное то, что в системе накапли-
вается история деятельности со 
всеми плюсами и минусами, а 
это предмет для анализа и бес-
ценные данные для принятия 
управленческих решений.

- какое программное обе-
спечение использовалось при 
создании системы?

- Использовалась свобод-
но распространяемая система 
OTRS, инициатором использо-
вания которой был программист 
отдела КИС Юрий Михайлович 
СТРЮЧКОВ. Им выполнены 
все работы по инсталляции 
и настройке системы. Кстати, 
OTRS рекомендована кабине-
том министров Великобритании 
для использования в органах 
государственной власти как воз-
можная замена коммерческого 
программного обеспечения. Эти 
рекомендации – очень интерес-
ный и полезный документ. 

Юлия БАЖУРА, гр. 943.

Освободить время для работы
центр дистанционного обуче-
ния и центр новых информаци-
онных технологий. 

Любое другое подразделе-
ние вуза может использовать 
эту систему как для направления 
заявок в другие подразделения, 
так и для их исполнения. 

О том, как присоединиться 
к использованию, можно про-
читать в «Положении о сер-
висе электронных заявок на 
обслуживание» на сайте уни-
верситета www.rsreu.ru в раз-
деле «Управлениe телекомму-
никаций и информационных 
ресурсов». Также любые кон-
сультации по использованию 
этой системы можно получить в 
нашем управлении.

- Обслуживающие подраз-
деления могут или обязаны 
использовать систему в своей 
деятельности?

- Не обязаны, но могут. До-
статочно желания руководителя 
структурного подразделения.

Подспорье для 
управленческих
решений

- У вас есть определённый 
опыт использования системы. 
Расскажите о впечатлениях.

- Да, наше управление ис-
пользует систему почти полгода. 
Только после начала ее исполь-
зования стало понятно, почему 
мы так заняты. Появились чис-

Для эффективности ЖКХ
Первая строка программ-
ного кода расчетно-пла-
тежного комплекса  «Або-
нент+» была написана 18 
лет назад. Сегодня система 
работает в региональных 
управляющих компаниях, 
газораспределительных 
организациях и других 
предприятиях ЖКХ.

Система «Абонент +» вне-
дрена в 30 регионах России, в 
том числе в Рязанской области 
– в Сасове, Ряжске, планирует-
ся запуск и в Кораблино. 

Кафедра АСУ получила 
муниципальный заказ по раз-

работке обновленной версии 
программного обеспечения си-
стемы для расчетов с населени-
ем за жилищно-коммунальные 
услуги без комиссии. 

Система качественно улуч-
шит работу с населением и по-
высит производительность труда, 
будет способствовать снижению 
задолженности, а также беспе-
ребойному оказанию услуг. 

В разработке принимают 
участие профессор А.В. Маркин, 
доцент С.В. Аникеев, магистрант 
М.Г. Костиков, инженер А.С. Не-
стеров, студент Д.В. Аникеев.

Юлия КЛИНКОВСКАЯ, гр.933.

Разработка

информационные технологии
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4 апреля в Министерстве 
образования и науки РФ 
состоялась встреча помощ-
ника министра Александра 
Страдзе со студентами. 

В повестке дня  
совещаниия 
– совершен-
ствование сти-
пендиального 
обеспечения. 
Также на встре-

че обсудили вопросы выра-
ботки перспективной страте-
гии политики государства в 
данном вопросе. 

По итогам совещания при 
министерстве образования 
была сформирована рабочая 
группа по вопросам стипенди-
ального обеспечения. В состав 
рабочей группы вошёл пред-
ставитель Рязанской области 
– студент 4 курса факультета 
радиотехники и телекомму-
никаций, заместитель пред-
седателя профкома студентов 
РГРТУ Андрей ЦВЕТКОВ.

Профессору 
кафедры ВПМ 
Виктору Вла-
димировичу 
Е Р Е М Е Е В У 
п р и с у ж д ё н 
диплом лау-

реата премии Губернатора 
Рязанской области за боль-
шой личный вклад в развитие 
образования.

П о ч е т н о й 
г р а м о т о й 
Губернато-
ра Рязанской 
области на-
гражден до-
цент кафед-

ры ИТГД Владимир Викто-
рович ЯНАКИ за многолет-
нюю плодотворную твор-
ческую деятельность и зна-
чительный вклад в куль-
турное наследие Рязанского 
края.

Кафедра информационной 
безопасности планирует в 
осеннем семестре проведе-
ние олимпиады по крипто-
графии и математике. 

К сожалению, школьники из 
подшефных школ, участвовав-
шие в первом туре, во второй 
тур не прошли. Исходя из этого, 
кафедра ИБ планирует заняться 
подготовкой школьников для 
повышения качества знаний. 
Подшефные школы будут ото-
браны среди школ с углублен-
ным изучением математики.

Также в планах кафедры 
– подготовка студентов  для 
участия в конкурсах, прово-
димых в рамках В рамках 
«Инфофорума» – националь-
ного форума информационной 
безопасности. В прошлом году 
студентка Анна ЛИПАТОВА, 
гр. 542, заняла призовое место 
в номинации «Студент года». 

Сейчас ученые работают 
над проектом инновационного 
развития кафедры. Ведутся ра-
боты по открытию еще одной 
специальности и переводу ее, в 
закрытый аналог. Также ведутся 
работы по повышению квали-
фикации для  работников в об-
ласти защиты информации.

Ваагн АВАНЕСЯН, гр. 143.

В вузе делается всё для мно-
гоуровневой подготовки 
специалистов оборонного 
комплекса. Стандартами 
определена подготовка ба-
калавров и магистров. 

Однако в рамках третьего 
поколения стандартов (ФГОС-3) 
для вузов, в которых имеются 
военные кафедры или военно-
учебные центры, предусматри-
вается подготовка инженеров 
в рамках соответствующих 
специалитетов. РГРТУ плани-
рует набор по ряду инженер-
ных специальностей. 

В марте состоялась вну-
тривузовская олимпиада 
по математике. 

Каждому студенту было 
предложено решить  10 задач. 
В число занявших первые места 
вошли студенты кафедры ТПМ 
- Дмитрий Рогозный, гр.142 (II 
место) и Антон Бакаев, гр.144 
(IV место). Останавливаться на 
достигнутом кафедра не соби-
рается. В ее планах – участие 
студентов во многих вузов-
ских научно-образовательных 
мероприятиях, среди которых 
можно выделить олимпиаду 
ФВТ по математике и многие 

На ФВТ в этом году пла-
нируется открытие подготовки 
по специальности 230106 – 
«Применение и эксплуатация 
автоматизированных систем 
специального назначения». 
Данная специальность откры-
вается на базе специально-
сти 230105 – «Программное 
обеспечение вычислительной 
техники и автоматизирован-
ных систем» и подразумевает 
подготовку программистов по 
разработке, внедрению и экс-
плуатации специального про-
граммного обеспечения.

Юлия БАЖУРА, гр. 943.

другие. Возможно, еще одним 
пунктом  «марафонского забе-
га»  станет участие студентов 
во Всероссийской олимпиаде 
по сопромату, которая пройдет 
в мае в г. Иваново Московской 
области.

Ваагн АВАНЕСЯН, гр. 143.

Стипендии 
под контролем

Повышая 
квалификацию

Новая специальность

Марафон олимпиад

В феврале на базе ведомственной лаборатории автоматизированного анализа и оценки эффек-
тивности коллективно-договорных актов образования (каф. автоматизированных систем управления 
РГРТУ) был организован Всероссийский семинар председателей и работников профкомов вузов России. 
В этом году на семинаре обсудили проблемы разработки и заключения коллективных договоров между 
администрацией вуза и профсоюзом.

Событие

вПМ иБ Поздравляем!

Студактив

ТПМ

Первые три призовых места во 
внутривузовской олимпиаде 
по математике распределились 
следующим образом:

I место  –  Нгуен Хоай конг, гр. 121,
II место – Д. Рогозный, гр. 142,
III место – Май Нгуен Тхэ, гр. 121.

кстати

новости кафедр
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Развивать 
машиностроение

- Михаил викторович, за-
вершилось ли присоединение 
станкостроительного колледжа 
(РССк) к РГРТУ?

- В настоящее время завер-
шились все официальные ме-
роприятия по присоединению 
РССК к РГРТУ. Можно сказать, 
что с 1 января 2012 года кол-
ледж  стал структурным под-
разделением нашего вуза.

- С какой целью произведено 
присоединение колледжа? в чем 
перспективы сотрудничества?

- Решение о присоединении 
колледжа было принято в соот-
ветствии с порядком создания, 
реорганизации, изменения типа 
федеральных государственных 
учреждений, утвержденных 
правительством России. РССК – 
колледж машиностроительного 
профиля. В соседних регионах 
подобных специальностей не 
существует. В нашем универ-
ситете появится возможность 
реализовывать образователь-
ные программы по новым на-
правлениям подготовки. Вы-
пускники колледжа, желающие 
получить высшее образование, 
смогут ориентироваться на 
профильное обучение по со-
кращенной программе. 

- какие изменения прои-
зойдут в образовательном про-
цессе у студентов колледжа?

Министр образования и науки РФ А.А. Фурсенко  31 ав-
густа 2011 года подписал приказ о реорганизации двух 
ведущих рязанских образовательных учреждений. В срок 
до одного года ФГОУ СПО «Рязанский станкостроитель-
ный колледж» должен был стать структурным подразде-
лением Рязанского государственного радиотехнического 
университета. О том, как прошла процедура реорганиза-
ции, и какие перспективы ожидаются от единой образо-
вательной деятельности учреждений, рассказал прорек-
тор по учебной работе РГРТУ М.В. ДУБКОВ.

- С точки зрения образова-
тельного процесса изменений 
не будет. Студенты колледжа бу-
дут продолжать учиться по про-
граммам среднего специального 
образования в составе структур-
ного подразделения РГРТУ. Для 
осуществления незыблемой 
подготовки мы переоформляем 
документы об образовательной 
деятельности, а также утвержда-
ем учебные планы РССК.

Среднее, высшее...
- Появится ли у студентов 

колледжа возможность пере-
вестись на учебу в РГРТУ? При 
каких условиях?

- Нет. Перевод с уровня 
СПО на ВПО невозможен. По-
ступление по направлениям 
ВПО осуществляется через 
приемную комиссию после 
окончания колледжа.  Важно 
отметить, что для выпускников 
РССК существуют сокращен-
ные сроки обучения. Напри-
мер, если на освоение первой 
ступени высшего образования 
– бакалавриата отводится 4 
года, то они смогут пройти это 
за 3 года.

В РГРТУ практикуются пе-
реводы с одного направления 
подготовки на другое с услови-
ем изучения дисциплин, кото-
рые не были предусмотрены на 
пройденных курсах. Студенты в 
таких случаях самостоятельно 
готовятся к зачетам и экзаме-
нам, успешно сдают их, дого-
няя сверстников. Более того, 
возможен переход на ступень 
ниже – с  ВПО на СПО. В этом 
году у нас некоторые студенты, 
которые почувствовали, что не 
укладываются в сроки экзаме-
национной сессии, воспользо-
вались таким переходом. Эта 

миграция также непроста, так 
как в колледже много практи-
ческой деятельности. Нагнать 
ее будет тяжело, но, думаю, по-
сильно студенту РССК–РГРТУ.

- Студент закончил станко-
строительный колледж. Будет 
ли иметь он льготы при посту-
плении на направления подго-
товки высшего образования? 

- Это недопустимо, посколь-
ку мы не имеем право предо-

ставлять льготы по такому кри-
терию, так как это противоречит 
равенству прав абитуриентов 
при поступлении. Зачисление 
будет производиться в стан-
дартной форме по результатам 
вступительных мероприятий 
через приемную комиссию. 

- Будет ли предоставляться 
материально-техническая база 
РГРТУ для студентов РССк?

- Нуждается ли РССК в этом? 
Например, у них развита спе-
циальность «Технология маши-
ностроения». Преподавание 
ведется на современной учебно-
лабораторной базе, включаю-
щей станочные и слесарные 
мастерские,  участок станков с 
числовым программным управ-
лением. Мы не можем ничего 
аналогичного предоставить – 
такое оборудование только в 
РССК. В РГРТУ хотели развить 
эти направления, чтобы на базе 
колледжа их реализовывать. По 
экономическим специальностям 
мы готовы с ним взаимодейство-
вать, например, предоставляя 
научно-педагогические кадры. 

Студенты колледжа – это 
студенты РССК–РГРТУ! Они 
будут иметь возможность уча-
ствовать в мероприятиях вуза, 
посещать наш бассейн «Радио-
волна». 

- Будут ли преподаватели 
радиоуниверситета участво-
вать в образовательном про-
цессе колледжа?

- В колледже налажен обра-
зовательный процесс с 1 сен-

тября, укомплектованы штаты 
сотрудников, поэтому сейчас 
вмешиваться нельзя. В ближай-
ших перспективах –  прохож-
дение практик и размещение 
специализированных учебных 
курсов на базе колледжа. Ду-
маю также, что колледж заинте-
ресован в расширении спектра 
своих преподавателей.

Евгений МАТЮХИН, гр. 933.

единство образования
Рязанский станкостроительный колледж присоединен к РГРТУ

Руководство колледжа пригла-
шает абитуриентов, их роди-
телей, любознательных людей 
на Дни открытых дверей, кото-
рые состоятся 14 апреля и 12 
мая  в 12:00 в РССк (Рязань, 
пр. Шабулина , 22).

воочию

Лабораторные установки колледжа интересны и студентам РГРТУ.

Директор колледжа – Александр 
Владимирович СУВОРОВ.
Рязанский станкостроительный 
техникум был организован в 
1952 г. В 1993 году получил 
статус колледжа. Занесен во 
Всероссийский национальный 
регистр «Лучшие ссузы России» 
в разделе «Элита образования 
России»; Лауреат конкурса 
«Золотая медаль «Европейское 
качество» в номинации «100 
лучших ссузов России»; дипло-
мант Всероссийского образо-
вательного форума «Образова-
тельная среда 2010».
17 февраля 2012 года состоя-
лось празднование 60-летия 
образования РССК.

Справка

сотрудничество
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Больше сна, больше движения!

Здоровье идет рука об руку 
с хорошим сном, а бессонница 
с болезнью. Также для правиль-
ного функционирования чело-
веческих органов необходимо 
учитывать следующие факторы:

1. 6 граммов 
соли в день нуж-
но съедать чело-
веку, чтобы не 
допустить риск 

развития сердечнососудистых 
заболеваний. Этот показа-
тель уменьшается для людей 
с повышенным артериальным 
давлением. Этот коэффициент 
значительно меньше для таких 
людей и приблизительно равен 
1,5-2,5 граммам. Старайтесь 
меньше отдавать предпочтение  
консервированным овощам, 
копченостям, колбасам, крекеру 
и другим продуктам, содержа-
щим большое количество соли. 
Излишек соли, потребленной 
вечером, за ночь превратится в 
отечное лицо!

2. Стакан воды, 
выпитый натощак, 
ускоряет обмен 
веществ на 30% 
в течение часа. 

Девушки и молодые люди, ис-
пользуйте полученное знание 
из этого пункта с пользой для 
вас, чтобы запустить процесс 
сжигания калорий!

3. Учеными 
доказано, что че-
ловек может про-
жить без сна 2 дня 
(без еды и воды 

10 и 3 суток соответственно). 
Именно поэтому организму для 
нормальной жизнедеятельно-
сти необходимо 6-8 часов глу-
бокого и крепкого сна. Не зря 
гласит пословица: «Лучше по-
рой недоесть, чем недоспать!». 
Исследователями давно уста-
новлено, что при регулярном 
недосыпании (синдром хрони-
ческой усталости) человек бы-
стрее стареет, и его продолжи-
тельность жизни уменьшается. 
Если посчитать, человек про-
водит во сне приблизительно 

треть своей жизни. Сон - одна 
из составляющих жизни здоро-
вого человека. Сформулируем 
по-другому пословицу: «Береги 
здоровье смолоду». Помните: 
качество сна намного важнее 
его количества!

Далай-ламу XIV (Нгагванг 
Ловзанг Тэнцзин Гьямцхо, ро-
дился 6 июля 1935 г., духовный 
лидер буддистов Тибета, Монго-
лии, Бурятии, Тувы, Калмыкии и 
других регионов, лауреат Нобе-
левской премии мира) однажды 
спросили, что больше всего его 
изумляет. Он ответил: «Человек 
сначала жертвует своим здоро-
вьем для того, чтобы заработать 
деньги. Потом он тратит деньги 
на восстановление здоровья. 
При этом он настолько бес-
покоится о своем будущем, 
что никогда не наслаждается 
настоящим. В результате он не 
живет ни в настоящем, ни в бу-
дущем. Он живет так, как будто 
никогда не умрет, а при смерти 
сожалеет о том, что не жил». За-
думайтесь над своей жизнью. 
Человек – не кошка, у него 
только одна жизнь!

4. 40 минут 
физической ак-
тивности 3 раза 
в неделю уве-
личивают про-
должительность 

жизни каждого из нас. Именно 
поэтому, уважаемые студенты, 
не стоит пропускать пару под 
названием «Физическое вос-
питание», которую на первый 
взгляд можно воспринять как: 
«о-о, в это время я лучше поси-
жу в буфете, поболтаю с одно-
группниками!». 

75 ударов в минуту совер-
шает здоровое сердце челове-

ка.  При физической нагрузке 
частота сердечных сокраще-
ний увеличивается до 120-170 
ударов в минуту. Поэтому даже 
небольшое занятие спортом 
обеспечивает отличное само-
чувствие в течение дня! Катай-
тесь на велосипеде, роликах,  
коньках, лыжах! Уважаемые 
студентки, занимайтесь фитне-
сом! Уважаемые студенты, за-
пишитесь в тренажерный зал! 
Ведь в молодости начинают 
любить, прежде всего, глазами. 
Красивое тело – залог успеш-
ного знакомства с человеком, 
поразившим с первого взгляда!

5. Представи-
тельницы слабого 
пола, помните: 80 
см – объем талии, 
который не дол-

жен быть превышен у женщин, 
иначе появится риск развития 
болезней сердца.

6. 30 секунд 
нужно мыть руки, 
чтобы защитить 
себя от нежелае-
мых инфекций. 

Если вы находитесь в обще-
ственном месте (для припудри-
вания носика), то после мытья 
рук закрывайте кран и бери-
тесь за ручки бумажным поло-
тенцем.

Помните: «совершенству 
нет предела» и «самая трудная 
работа – это работа над собой».
Но это стоит результата. 

Р. БАРХУДАРЯН,
доцент каф. физвоспитания,

И.ЛЕГАЕВА, гр.024.

Решающие 
два балла
в бассейне «Буревестник» 
прошли 20-е спортивные игры 
молодёжи среди вузов и воен-
ных институтов по плаванию.

Сборная РГРТУ впервые 
защищала завоёванный в про-
шлом году чемпионский титул. 
Ситуация усугублялась тем, что 
получил травму один из наших 
основных спортсменов. Но эти 
трудности лишь сплотили ко-
манду, которая в упорной борь-
бе с командой РГУ вновь одер-
жала победу с перевесом всего 
в два очка: 3227 против 3225. 

Особенно зрелищным по-
лучился заплыв комбинирован-
ной эстафеты 4х50 м, в котором 
наша команда в составе О. Па-
рамзина, А. Кубанкова, А. Варё-
нова и Е. Лихобабина вырвала 
первое место у сборной РГУ. 
Именно эта победа и склонила 
чашу весов общекомандного 
первенства в нашу пользу. 

Свою победу сборная ко-
манда РГРТУ посвящает 60-
летнему юбилею родного вуза.

С. ТУШИН, доцент 
каф. физвоспитания.

Подтвердили 
звание
На чемпионате России по поли-
атлону (летнее четырехборье) 
в калуге выступила команда 
Рязанской области. из 9 участ-
ников сборной 7 – студенты 
РГРТУ.

Впервые звание КМС выпол-
нили: Дмитрий Лысов, гр.015 и 
Андрей Нюренберг, гр.819. Под-
твердили звание КМС Сергей 
Баринов и Константин Строев, 
гр.0316. Первый взрослый раз-
ряд выполнили Андрей Кири-
лин, гр.122 и Юлия Куликова, 
гр.133. Общее командное место 
среди субъектов федерации – 
восьмое из 13.

И. МАРТыНОВ,
Ж. СОЛОВьЕВА, тренеры.

В здоровом теле – здоровый дух. Здоровье – залог долго-
летия. Сон – это мерило состояния нашего здоровья. А что 
необходимо человеку для полноценной жизнедеятельно-
сти? Вода, полноценная еда, воздух и безусловно сон!

Весна – время хорошеть и быть активным

Cтоит немного 
подкорректировать 
образ жизни, и риск 
развития различных 
заболеваний умень-
шается на 25%.

Спорт

Подпись

10-12 апреля в бассейне 
«Радиоволна» пройдут сорев-
нования по плаванию в зачет 
Спартакиады РГРТУ, посвящён-
ной 60-летию вуза. Начало со-
ревнований в 20.00.

Болеем за сильнейших

На Между-
н а р о д н ы х  
с о р е в н о -
ваниях на 
призы Все-
российской 
федерации 
плавания в 
составе команды Рязанской об-
ласти лучшие результаты по-
казал студент РГРТУ, мастер 
спорта Андрей КУбАНКоВ. Его 
результаты значительно пре-
вышают норматив мастера 
спорта России по плаванию. Так 
держать, Андрей!

Поздравляем!

здоровье
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поэзию души дарю тебе

Без метафор
Хоть и уверена в себе, но так себя ненавидящая.

Хоть ничего и не знает, но все понимает.
Хоть и здоровается с каждым вторым, но одинокая. 
Хоть и везде веселится, но постоянно грустит.

Хоть циничная, но все же романтика,
Хоть и пошлая, но все же наивная,
Хоть и умная, но такая бестолковая,
Хоть не взаимная, но все же любовь.

    Мария ФЕДОРОВА, гр.942.

Пора делать!
Вся жизнь основана на лжи.

Все мысли, чувства и желанья.
Порой выносит с колеи
Свое ущербное сознанье.

И принцип жизни не поможет,
Когда сидишь и ждешь прилива.
Реши, что хочешь ты, и, может,
Пути откроются красиво.

Отбрось все правила, законы
И встань с колен, как в первый раз!
Прими решенье, и загоны
Уйдут сейчас же, в тот же час.

Ведь ты не слаб, ты человек!
Ты носишь это имя гордо!
Что есть цени, а чего нет
Приобрети: трудом и потом.

Артем МАКСИМОВ, гр.015.

Одни...
Одни... и снова в городе чужом 

друг против друга мы сидим 
под летним проливным дождем, 
сидим мы оба и молчим. 
Под свет игривых фонарей 
в тиши мелодии ночной, 
сказал он о любви своей – 
такой красивой и родной...
Он рассказал о тех скитаньях. 
О крае бездны вековой. 
Не может жить среди страданий, 
что хочет вечно быть с тобой. 
Безудержны его признанья. 
И речь чудесна и полна! 
Несбыточны были желанья. 
И яркий свет – это она! 
Звучание души волшебно.
Биенье сердца – высший дар. 
Единство ритма так забвенно.
Так всполыхнул любви пожар.

Анна ЧИЖОВА, гр. 071.Музы
Вот музы... Арфы, Греция, поэзия -

При этом слове вспоминается, друзья?!
Все то, что искушенному приносит вдохновенье,
Вы правы, не ввожу вас в заблуждение.

Все то, что заставляет сердце биться чаще,
Все то, что заставляет уходить ненастья,
Хотя в ненастье тоже доля музы есть,
И снег, и теплый дождь, несчесть…

Я вижу муз в улыбках детских,
В услышанном и долгожданном: «я тебя люблю»,
Поэтому прошу я этих маленьких созданий нежных:
Не покидайте вы меня, молю...

                        Дмитрий РОМАНОВ, гр.823.

Совет грубым
Бодался телёнок с дубом –

Советы писал Солженицын,
Когда становишься грубым,
Теряют прозрачность лица.

Не стоит долбиться в чужие
Души,закрытые стенкой.
Ты их покой не нарушишь,
Разбей ты хоть лоб,хоть коленку...

Меняйся внутри и получишь
Всё,чего так хотелось.
Слушай советы,слушай
И тренируй свою смелость.

      Елена КОРШУНОВА, гр.9310.

Я не верю
Мы с тобой давно уже не дети,

И дорога в жизнь у каждого своя,
И пускай одно нам солнце светит,
Я не верю, что ты скажешь «ты и я».

И пускай твоя улыбка мне дороже,
Чем улыбки всей этой толпы,
Я в глаза твои смотрю, скрывая слёзы,
Я не верю, что ты скажешь «мы».

Я тебе всегда и всё прощаю,
В календарь поставив новый крестик,
Иногда ты говоришь «скучаю»,
Я не верю, что ты скажешь «вместе».

Ты сказал мне тихо «не уйду»,
«Не уйду!» - не значит НИКОГДА!
Вечером тебя так часто жду,
Но не верю, что ты скажешь «навсегда».

Татьяна СТРОЙКОВА, гр.110.

Расставание
Расставанье... Грустная пора,

Вспоминаю, как ещё вчера
Мы гуляли за руку вдвоём.
Так чудесно было, но потом
Поцелуй и тихое «Прощай...
Я приеду скоро, не скучай!».
Звук шагов. Захлопнутая дверь...
И шёл дождь... Один из тех дождей,
Под которыми скрывается слеза.
Я так много не успел сказать
И ушёл в безмолвие дождя.
Больше нету жизни без тебя...

Кирилл БЕЛАВИН, гр.975.

Люблю
Тебя навеки могут обмануть, 

Сказав «люблю» благоразумно,
Когда на улице бесшумно
Тебе так трудно улизнуть.

Борьба начал, борьбы иллюзий,
Стабильность нравов пуритан,
И жизнь, как скопище коллизий,
И снова зверь попал в капкан.

Хочу к тебе, бегу к тебе.
Нет, ни к тебе – к воспоминаньям.
В моей душе цветастый всплеск,
Перетекающий в страданье.

Живи и не кидайся словом.
Сказал нельзя, значит, нельзя.
Сказал люблю, значит, до гроба. 
И в этом истина моя.

Юлия КЛИНКОВСКАЯ, гр.933.

Иллюстрация:
Мария МИНЕЕВА, 

гр.7312.
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студактив

В Рязанском Дворце моло-
дежи прошел Всероссий-
ский фестиваль медиа-
творчества для детей 
«Волшебный мир – 2012», 
участником которого ста-
ла и киностудия «РГРТУ-
фильм».

Мультфильм «Берегите 
трафик» вышел в финал и был 
по достоинству оценен члена-

ми жюри и зрителями. 
Его режиссером стала 
воспитанница 2D направ-
ления киностудии Викто-
рия САРыЧЕВА.

- О киностудии я узнала на 
посвящении в студенты, – де-
лится Вика, - и вот уже второй 
год как учусь делать мультфиль-
мы. При создании проекта было 
интересно работать всем кол-
лективом. Каждый выполнял 
свое задание: кто-то анимиро-
вал корабль, кто-то - человека. 
Делать мультфильм мы начали 
еще до нового года и закон-
чили монтаж в предпоследний 
день приёма заявок.

Особенно данную работу 
отметил член жюри, профес-
сор кафедры информационных 
технологий в графике и дизай-
не РГРТУ Николай Николаевич 
ЦАРЕВ.

– Мы не задумываемся, 
когда пользуемся интернетом, 
к каким последствиям это мо-
жет привести. Интересная за-
думка мультфильма. Пожалуй, 
действительно стоит экономить 
трафик, - отметил он.

У Виктории Сарычевой – 
большие планы, ведь она хочет 
стать профессиональным муль-
типликатором!

Мультфильм посмотрела 
Саломе ТУРКИЯ.

Сценарий проекта пред-
ложил руководитель 2D на-
правления Дмитрий ИВАНОВ, 
он и помогал ребятам при его 
создании. Сюжет повествует 
об интернет-зависимости. Она 
показана на примере одного 
человека, олицетворяющего 
всё население. Растет загру-
женность сети, требуются но-
вые каналы связи, а когда их 
слишком много – происходит 
«бум!», и все море проводов 
и кабелей, тучи спутников... ну 
не может это хорошо закон-
читься, а потом мы остаёмся «у 
разбитого корыта» – без связи, 
но с привычной в ней потреб-
ностью.

Мультфильм 
против зависимости

киностудия

В нем приняли участие око-
ло 30 коллективов из Москвы, 
Санкт-Петербурга, Самары, Ека-
теринбурга, республики Каре-
лия, Тулы, Ярославля, Липецка, 
Калуги, Новомосковска, Ивано-
ва, Рязани, Шацка и Скопина.

РГРТУ на этом фестивале, 
как отметил ведущий и орга-
низатор конкурса Игорь Кры-
санов, представил больше всего 
номеров, чем другие учебные 
заведения Рязани. На конкурсе 
выступили коллективы «Мисте-
рия», «Парадигм» (руководитель 
Ольга Солдак), «2D» (руководи-

тель Юрий Рябов) и «Форсаж» 
(руководитель Дмитрий Зенин). 
Все коллективы нашего вуза 
выступили на высоком уровне, 
а в финал конкурса прошли 
«2D» и «Парадигм».

«Черный кот» – это три чу-
десных весенних дня в жизни 
многих людей нашего города, 
ведь этот конкурс собирает во 
Дворце молодежи полный зал. 
В этом году «Коту» исполнилось 
25 лет, и подарком к юбилею 
стала стела главного символа – 
черного кота, 
к о т о р а я 

г. Калуга, рок-н-рол – «Вива-
Данс», г. Костомукша.

И нельзя не отметить кол-
лектив, представлявший наш 
вуз. «Парадигм» занял первое 
место в номинации «фристайл»! 
Их танец «Миллиметры жизни» 
- это глубоко не только технич-
ный, но и эмоциональный но-
мер, затронувший многих зри-
телей. Это большое достижение 
как для самого коллектива, так 
и для РГРТУ!

Анастасия ЖАРОВА, гр. 933.
Фото В. МИНАЕВА.

Станцевать двадцать пять
была торжественно открыта в 
третий день фестиваля.

Также подарком для зри-
телей и для танцоров стало 
выступление тех, кто занимал 
призовые места еще в далеком 
1990-м году, среди них было и 
выступление бывших студентов 
нашего вуза! 

Обладателем Гран-при фе-
стиваля «Черный кот – 2012» 
стал народный театр танца 
«Огни» из г. Шацка Рязанской 
области. Победителями в номи-
нациях стали: фолк и клубный та-
нец – «Парафраз», 
г. Санкт-Петербург, 
слоу и фристайл 
– «ДисТанцыЯ», 

Театр танца «Парадигм» объявляет кастинг 
в основной состав. Если у вас есть хорошая 
хореографическая подготовка и вы владе-
ете танцевальной базой, попробуйте себя 
на кастинге 15 апреля в 17:00. Подробно-
сти: у организаторов: 8-915-628-78-04.

Хочешь танцевать?

Межрегиональный фестиваль современного танца «Чер-
ный кот» отметил 25-летие. 

«Парадигм» (на фото слева) и танцевальный коллектив РГРТУ – 
первооткрыватель номинации «фристайл» в 90-м году.

Фестиваль

11
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студактив12

«Вузу – 60, а его основопола-
гающий факультет радио-
техники и телекоммуника-
ций ни разу не проводил 
неделю факультета... непо-
рядок!». Такими мыслями 
руководствовались акти-
висты ФРТ, готовясь посвя-
тить любимому факультету 
целую неделю.

– Глядя на другие факуль-
теты, которые уже проводили 

Традиционный молодёж-
ный конкурс «Студенческая 
весна» стартовал в РГРТУ.

Открыли его студенты ФРТ 
– концерт состоялся 30 марта 
на сцене Рязанского Дворца 
молодежи. Городская площадка 
для презентации студенческих 

подобные мероприятия, у нас 
появилась идея организовать 
свою неделю факультета, - рас-
сказала заместитель председа-
теля профбюро ФРТ Валентина 
КАЛИНИНА, гр.015. - Неде-
ля ФРТ и выездной лагерь-
семинар студенческого актива 
проводились впервые за 60 
лет!

В организации и проведе-
нии «недели» участвовало проф-
бюро ФРТ во главе с и.о. пред-

талантов выбрана неслучайно: 
концерт проходил в рамках не-
дели факультета радиотехники 
и телекоммуникаций.

На суд зрителей и жюри 
были представлены различные 
номера, среди которых – танце-
вальные постановки, вокальные 
и инструментальные компози-

седателя Никитой Колесником, 
гр.9110, Николай Ганзюк, Павел 
Пытов, Денис Савенков, Никита 
Бардадымов, Роман Кузьмин, 
Наталья Корнеева. Активное 
участие принимали и перво-
курсники. Большую поддержку 
оказали профком студентов 
РГРТУ и деканат ФРТ.

– Хотелось бы адресовать 
слова благодарности наше-
му декану Борису Ивановичу 
ФИЛИМОНОВУ за помощь и 
участие в проведении меро-
приятий, инициированных сту-
дентами, – отметила Валентина 
Калинина.

В рамках недели ФРТ про-
водились чемпионаты по ки-
берспорту и боулингу, игры 
«Уно», «Мафия», «RLS», Клуб 
интеллектуальных игр. Также 
в рамках недели проводился 
1-й выездной лагерь-семинар 
студенческого актива ФРТ, ко-
торый оставил только положи-
тельные отзывы у участников. 
В следующем году активисты 
ФРТ вновь планируют провести 
неделю факультета и выездной 
лагерь-семинар.

Александра БАРКОВА, 
гр.8115.

ции, а также концерт украсили 
номера других факультетов: от 
ИЭФ выступил коллектив «Ми-
стерия» и Звездный ФКР, от 
ФАИТУ – коллектив «Акцент» и 
педотряд. Ведущими концерта 
были Роман Кузьмин и Анаста-
сия Краснолуцкая. 

Члены жюри, в состав ко-
торого вошли Андрей Зюзев, 
Роман Никитин, Юрий Киселев, 
Анастасия Фионова, Юрий Ря-
бов, отметили выступления Ни-
колая ГАНЗЮКА с авторской 
песней «Всего лишь сон», Мак-
сима ЗЕЛЕНСКОГО и Никиты 
БАРДАДыМОВА, которые ис-
полнили битбокс, Дарьи ЦыГА-
НОВОЙ с песней «Весна».

Старт «Студвесны» прошел 
на одном дыхании, всем участ-
никам были вручены грамоты.

Анастасия ЖАРОВА, гр.933.

Неделя для факультета

Студвесна ФРТ на городской сцене
Выездной лагерь-семинар еще больше сплотил студактив ФРТ.

Выступление студенческого педотряда напомнило о лете.

Юбилей для 
интеллектуалов

клуб интеллекту-
альных игр про-
водит ряд меро-
приятий, приуро-
ченных к торже-
ственной дате 
60-летия РГРТУ. 

В конце апреля планирует-
ся проведение торжественной 
тематической игры «Что? Где? 
Когда?», все вопросы которой 
будут посвящены РГРТУ. На 
игру будут приглашены коман-
ды ректората, преподавателей, 
профкома студентов, команды 
выпускников и студентов раз-
ных курсов. 

Очередная игра на кубок 
«Что? Где? Когда?», которая 
проводится каждый семестр, 
пройдет в начале мая. 

Подведение итогов техни-
ческого конкурса на лучшую 
«Брейн»-систему также будет 
приурочено к юбилейной дате. 
На это торжественное меропри-
ятие приглашаются в качестве 
зрителей все желающие. Пред-
ставленные на конкурс устрой-
ства будут продемонстрированы 
в видеопрезентациях, а также 
на деле – в этот день на них бу-
дут играть в «Брейн-ринг».

Техническую поддержку 
конкурса осуществляет магазин 
«Радиоэлектрика» (ООО «Радио-
прибор»), который теперь зани-
мается продажей электрики и 
радиодеталей, и что наиболее 
важно, расположен недалеко от 
главного корпуса РГРТУ (Старо-
обрядческий пр-д, д.1). Т.: 99-
43-78, 93-72-14, www.kiprip.ru

Владимир МЕЛЕХИН, 
ген. секретарь КИИ РГРТУ.

С новым семестром к нам 
пришли и новые возможно-
сти. Теперь каждый желающий 
сможет подключиться к корпо-
ративному тарифу «Профком 
Радика».

С тарификацией мож-
но ознакомиться в профко-
ме студентов или в группе 
«Вконтакте». Запись проходит 
каждый знаменатель.

Профком – студенту


